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SÁBADO

Lucas Sia acompanha vereadores em visita ao hospital 
de Cosmópolis

O prefeito de Artur 
Nogueira  Lucas  Sia 
(PSD) visitou, na tarde 
desta quarta-feira (13), 
as instalações do Hos-
pital Santa Casa de Mi-
sericórdia, em Cosmópo-
lis. Sia foi acompanhado 
da secretária de Saúde 
Angela Pulz Delgado, do 

presidente da Câmara 
Municipal Zé Pedro Paes, 
e dos vereadores Tenen-
te Marcelo, Professor 
Adalberto, Beto Baiano, 
Melinho Tagliari, Zezé da 
Saúde, Miltinho, Nando 
do Gás, Zé da Elétrica, 
Neidão do Gás e Cicinho. 

A visita serviu para 

que o prefeito e demais 
autoridades avaliassem 
a estrutura do hospital, 
bem como o acolhimento 
da equipe médica. Isso 
porque, após o encer-
ramento do convênio 
com o Hospital Bom Sa-
maritano, a Adminis-
tração Municipal estu-

da a celebração de um 
novo contrato com um 
novo hospital da região 
para média e alta com-
plexidade, uma vez que 
o Pronto-Socorro Cen-
tral de Artur Nogueira 
continuará prestando 
atendimentos de baixa 
complexidade. 

Secretaria de Educação 
lança concurso literário 

para enriquecer acervo da 
história do município

A fim de enriquecer o 
acervo de materiais que 
contam a história do 
município, a Prefeitura 
Municipal, por meio da 
Secretaria de Educa-
ção, lançou o concurso 
didático literário “Ar-

tur Nogueira tem his-
tória e memória”, com 
o objetivo de escolher 
um escritor que criará 
quatro obras didáticas 
literárias. Uma vez fina-
lizados, os exemplares 
farão parte do acervo bi-

bliográfico das unidades 
educacionais de Ensino 
Fundamental. As ins-
crições serão iniciadas a 
partir de segunda-feira, 
dia 18 de outubro, e se 
estenderão até o dia 02 
de dezembro.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
secretaria de Cultura 
e Turismo, anunciou a 
data de retomada do tra-
dicional Cultura Rock. O 
evento, que há 10 anos 
costuma reunir artistas 
e amantes do Rock and 

Roll todas as segundas 
quintas-feiras do mês, 
voltará a agitar a Réplica 
da Estação, no Centro, 
no dia 11 de novembro. 
Devido a pandemia da 
Covid-19, o evento não 
era realizado há mais 
de um ano no municí-

pio. De acordo com o 
secretário da pasta Re-
nato Carlini, a retomada 
será possível graças ao 
avanço da vacinação e 
da queda no número de 
mortes e internações 
em todo o estado de São 
Paulo. 
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Cultura de Artur Nogueira 
divulga data de retomada 

do Cultura Rock

Programa Cidade Legal realiza 
visitas para regularização dos 
imóveis do loteamento Lolli

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
secretaria de Planeja-
mento, informa que, a 
partir de quarta-feira 
(20), representantes do 
programa Cidade Legal, 

do Governo do Esta-
do, estarão percorrendo 
as ruas do loteamento/
desmembramento João 
Leandro Lolli, próximo 
à Avenida Antônio Sia, 
para fazer o cadastro 

social dos moradores. 
O objetivo é agilizar e 
desburocratizar as ações 
e os processos que en-
volvem a documentação 
para obter a escritura do 
imóvel.
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Dia V de multivacinação 
acontece neste sábado

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
secretaria de Saúde, 
realizará um Dia V de 
multivacinação voltado 
para crianças de todas 
as faixas etárias e ad-
olescentes até 15 anos, 

neste sábado (16). A 
imunização ocorrerá 
em seis Postos de Saúde 
Familiar (PSF), das 8h 
às 17h. Os pais ou re-
sponsáveis devem levar 
os menores a um dos 
postos de saúde com a 

carteira de vacinação 
em mãos para que um 
profissional avalie quais 
doses precisarão ser 
aplicadas, tanto para 
eventual situação de 
atraso, falta ou necessi-
dade de reforço. 
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ARTIGOs

Sou professor!

Por que a energia está tão cara?

Educar para o consumo verde

Brincar é coisa séria!

*Carlos Dorlass

Educação sempre 
me chamou a atenção, 
sempre falou ao meu 
coração. E a aprendiza-
gem é uma compan-
heira há quase meio 
século. Este artigo é 
uma homenagem aos 
corajosos professores 
que atuam em prol da 
humanidade: tanto 
àqueles que ministram 
aulas em “superesco-
las” quanto os que tra-
balham nas institu-
ições em que faltam 
recursos.

Neste texto está o 
segredo da transfor-
mação de uma socie-
dade; obtido de colegas 

que conheci, de artigos 
e livros que li. O pri-
meiro é ter Deus dentro 
do coração.

Desde o primeiro 
dia em uma sala de 
aula, até hoje, conheci 
inúmeros professores, 
contudo, à medida que 
participava do cotidia-
no deles, conheci novos 
projetos, lia mais livros 
e descobria experiên-
cias, com excelentes re-
sultados. Em todos os 
momentos, senti que 
professores diferentes, 
construíam vidas difer-
entes.

É cedo e o sol ainda 
não nasceu. Os motor-
istas zangados e presos 
no congestionamento 

da manhã. Entre eles, 
crianças com suas mo-
chilas nas costas, dri-
blam carros e fumaça. 
Outras caminham por 
meio de estradas de 
terra batida e driblam a 
poeira e riachos. Todos 
riem, alheios a tudo 
que acontece ao seu 
redor, cada qual com 
sua realidade, seguem 
felizes para a escola, 
pois ali sabem que en-
contrarão o profes-
sor ou professora, que 
os auxiliará a ampli-
ar seus horizontes e 
transformar as suas 
vidas.

Meu amigo profes-
sor: tenho certeza de 
que você se lembra de 

como era sua escola 
(quando ainda era um 
aluno). Se você parar 
para pensar um instan-
te, poderá relembrar 
professores, provas, 
emoções,  projetos, 
amigos...

Nela, aprendemos 
a viver e descobrimos 
o mundo, mas também 
transformamos e nar-
ramos nossa caminha-
da. Tanto para o bem 
como para o mal, a 
escola é uma institu-
ição que não deixa nin-
guém indiferente. Por 
isso, as crianças amam 
ou odeiam. Não existe 
meio termo.

L e m b r o  q u e  a 
minha maior tristeza 

na escola foi também 
o meu melhor remédio. 
E este foi administrado 
por um professor, que 
me acolheu, escutou 
e me conduziu para a 
profissão que exerço 
hoje e que busco dia-
riamente ser melhor e 
estar sempre 100% vol-
tado no desenvolver do 
talento de cada criança.

Tenho certeza que 
todos os professores 
participam dos avanços 
pedagógicos, desco-
brem novas formas de 
ensinar, mudam, cres-
cem, desenvolvem-se 
e se transformam. Os 
alunos do presente 
aprendem conosco e 
herdam os grandes 

problemas deixados 
pelas gerações do pas-
sado. Minha maior es-
perança é a de termos 
a habilidade de formar 
alunos capazes de agir e 
abraçar um novo nível 
da existência humana.

A todos os profes-
sores, especialmente 
aos que tive e tenho 
oportunidade de con-
viver, meu profundo 
agradecimento. Sem 
vocês, este artigo ficar-
ia incompleto.

Gratidão.

* Carlos Dorlass é 
diretor geral do Colégio 
Marista Arquidiocesa-
no, localizado em São 
Paulo (SP).

*José Renato Nalini

O ufanismo cul-
pará São Pedro. Mas 
a responsabilidade é 
humana. O governo 
brasileiro não investiu 
em pesquisa para a im-
plementação de matriz-
es energéticas mais in-
teligentes, que não de-
pendessem apenas da 
água. Um presente da 
natureza que os brasile-
iros não conseguiram 
preservar. Enfrenta-se 
hoje a mais grave crise 
hídrica do século e a 
megalópole paulista, 
com três grandes rios 
e centenas de outros 
cursos d’água menores, 

está em vias de raciona-
mento.

Tietê, Pinheiros, 
Tamanduateí, foram 
convertidos em dinâmi-
cos depósitos de vene-
no. Esgoto doméstico, 
resíduos químicos das 
indústrias, repositório 
de tudo aquilo que 
é descartado numa 
economia periférica, 
que ainda não desco-
briu a logística reversa. 
Realidade antiga no 
Primeiro Mundo. 

Quem dependia de 
água deveria ter zela-
do pelas suas fontes. 
Água é produto finito. 
Precisa de vegetação 
que gere a evaporação 

para as nuvens, que 
depois se precipitam 
em chuva. Quando se 
acaba com a cobertura 
vegetal, interrompe-se 
o ciclo. O Brasil está 
pagando o preço de não 
ter conservado suas 
florestas. Deveria pa-
gar em décuplo, pois 
o governo incentivou 
a derrubada, anistiou 
os criminosos e de-
pois culpa conspiração 
internacional contra 
a “soberania” tupin-
iquim.

A salvação só pode 
provir do empresari-
ado. Se sobreviveu ao 
desgoverno, saberá 
aproveitar a agenda 

ESG. O setor de energia 
não confiou na inércia 
governamental. Adotou 
os princípios ESG e 
hoje exibe resultados 
positivos em suas es-
tratégias. Conseguem 
captação de recurso no 
mercado de capitais, a 
melhor da qualidade 
do portfólio de projetos 
que são e precisarão 
continuar a ser cada vez 
mais verdes. 

Com isso, reduz-se 
a emissão dos gases que 
causam o efeito-estufa, 
obtém-se maior trans-
parência para que o 
consumidor identifique 
o real vilão e, se o gov-
erno não atrapalhar, 

em breve o milagre da 
diminuição de tarifas, 
a livre escolha do for-
necedor e da fonte de 
energia que será con-
tratada pelo usuário.

O interior paulista 
já sofre racionamento 
de água. O custo da 
adoção da monocul-
tura e da extinção da 
vocação minifundiária 
do Estado. Os antigos 
sítios eram verdadeiras 
autarquias. Propicia-
vam ao pequeno agri-
cultor e à sua família o 
sustento e a dignidade. 
No momento em que 
são expulsos para as 
periferias das grandes 
cidades, onde mal con-

seguem subsistir, sua 
terra é praticamente 
devastada e vê exau-
rida a sua capacidade 
produtiva. Por isso os 
vendavais, próprios do 
deserto, não de terras 
de vegetação exuber-
ante, como um dia foi 
São Paulo.

Dá para entender 
por que a energia está 
tão cara?

*José Renato Nalini 
é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UN-
INOVE e Presidente 
da ACADEMIA PAU-
LISTA DE LETRAS – 
2021-2022.  

*José Renato Nali-
ni

E m b o r a  s e j a m 
qualificados os adep-
tos à cultura ESG, que 
pretende cuidar si-
multânea e de forma 
conciliada, da tutela 
ambiental, da redução 
das desigualdades so-
ciais e de uma gover-
nança corporativa in-
teligente, eles são pou-
cos. A massa desprovi-
da de informações con-
fiáveis, acostumada a 
desconfiar de tudo e 
de todos, desiludida 
pelos governos, não se 
interessa por isso. Mas 

é essencial que ela seja 
esclarecida.

Steve Jobs,  que 
morreu há dez anos, 
mas continua a ser um 
“influencer”, afirmou 
um dia: “Os consumi-
dores não sabem o que 
querem, até que mos-
tremos a eles”. Como 
ele sabia das coisas, é 
provável que isso seja 
verdade. 

Então, ao lado de 
adoção das estratégias 
consequentes com a 
opção racional, que 
põe um freio à cruza-
da do extermínio da 
biodiversidade, en-
cetada por ignorantes 

e por estímulo de uma 
ignorância estatal, é 
urgente criar mecanis-
mos de esclarecimento 
da população.

O consumo verde é 
a alternativa ao caos. 
A continuar essa ir-
responsabilidade do 
desmatamento,  da 
poluição de tudo – 
solo, água, atmosfera e 
mentalidades – dos in-
cêndios programados, 
o final da experiência 
humana sobre o pla-
neta pode estar muito 
próximo.

Os sinais já são 
expressivos. Seca in-
clemente – quantos 

os  municípios que 
já estão racionando 
água? – vendavais de 
areia típicos das zonas 
mais áridas da Ter-
ra, as desérticas e de-
sprovidas de qualquer 
possibilidade de sub-
sistência – a maioria 
das espécies de nossa 
rica biodiversidade em 
ritmo acelerado de ex-
tinção. O que mais será 
necessário para con-
vencer o consumidor 
de que ele deve mudar 
de atitude?

P o d e  c o m e ç a r 
devagar. Não produz-
indo tanto resíduo só-
lido, nome eufemístico 

para “lixo”. Econo-
mizar energia e água. 
Consumir produtos 
naturais. Prestigiar a 
agricultura familiar. 
Exigir que sua cidade 
tenha mais árvores. 
Cobrar dos represen-
tantes, regiamente pa-
gos pelo povo, sejam 
responsáveis e pensem 
no futuro, em lugar de 
só pensar em perpet-
uar-se no poder, na 
próxima eleição e na 
matriz da pestilência, 
a reeleição. 

O consumidor pode 
condenar as empre-
sas que abusam da 
natureza, que tenham 

práticas cruéis com 
seus funcionários, pois 
ele é a razão de toda a 
economia de mercado 
funcionar. Vamos ed-
ucar para o consumo 
verde. Para bem de 
todos. Até daqueles 
que hoje dizimam a 
natureza e não têm 
qualquer peso na con-
sciência. 

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UN-
INOVE e Presidente 
da ACADEMIA PAU-
LISTA DE LETRAS – 
2021-2022. 

*Vivian Ferrari de 
Castro

Falar sobre a im-
portância do brincar no 
Dia das Crianças pode 
parecer algo comum, 
mas é um assunto de 
grande relevância na 
vida dos pequenos e de 
seus familiares. É por 
meio de brincadeiras e 
jogos que a criança cria, 
imagina, se expressa, 
descobre e explora os 
mais diferentes ambi-
entes e universos. Esse 
faz de conta é o modo 
com que ela se expressa 
e lida com as emoções e 
descobertas diárias que 
experimenta. 

Para que todos esses 
processos aconteçam, é 
preciso dar liberdade à 

criança e deixar fluir a 
imaginação. Isso é algo 
que os jogos eletrôni-
cos, por exemplo, não 
permitem, já que os 
caminhos e as possibi-
lidades, apesar de ser-
em muitas e variadas, 
são pré-determinadas. 
Apesar do alto grau de 
diversão e entreten-
imento, este tipo de 
brincadeira deixa pouco 
espaço para a criação 
livre e para o exercício 
do indivíduo. 

Atualmente, as tel-
as estão cada vez mais 
presentes no dia a dia 
das crianças, seja para 
estudar e aprender, se 
relacionar com amigos 
e familiares, e também 
para diversão. Então, 
mais do que nunca, é 

importante saber usar 
e dosar os eletrônicos 
com sabedoria para ex-
trair o melhor que po-
dem oferecer, dentro do 
limite saudável para a 
infância. Isso inclui não 
alienar os pequenos, 
pois é necessário ter 
habilidades inerentes 
a essa geração que já 
nasceu conectada e que 
entende de tecnologia 
muito mais que os adul-
tos. Mas permitir que 
smartphones, tablets 
e computadores domi-
nem integralmente o 
tempo livre da criança-
da pode ser crítico para 
o seu desenvolvimento. 
Assim, o equilíbrio con-
tinua sendo o melhor 
remédio.

Pensando exata-

mente neste equilíbrio 
é que a escola se consol-
ida como um ambiente 
de exploração de ma-
teriais livres, de social-
ização e interação, de 
criação e aprendizagens 
em espaços naturais. 
Bosques e jardins são 
excelentes locais que 
atendem desde as brin-
cadeiras mais divertidas 
até as aulas de ciências 
mais exploradoras. As 
brincadeiras de rua de 
antigamente hoje acon-
tecem de forma segura 
no espaço escolar, ao 
lado de grandes amigos 
que acompanharão sua 
vida até a fase adulta 
e que será, para sem-
pre, fonte das melhores 
memórias.  

A brincadeira é fun-

damental para o desen-
volvimento emocional, 
cognitivo e social da 
criança, por isso o tem-
po livre é tão impor-
tante para as atividades 
acontecerem de forma 
espontânea. O brincar 
compreende interação, 
cooperação, comuni-
cação e relação. Desen-
volve a importância do 
respeito por si e pelo 
outro, assim como a 

autoestima, o que vai 
trazer frutos por toda a 
sua vida e nas relações 
futuras. Tudo isso pra 
dizer que “brincar é 
coisa séria”.

*Vivian Ferrari de 
Castro, é pedagoga, 
psicóloga e coordena-
dora da Educação In-
fantil do Colégio Maris-
ta São Francisco
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CONVÊNIO: Visita serviu para que o prefeito e demais autoridades avaliassem a estrutura do hospital, bem como o acolhimento da equipe 
médica  

Lucas Sia acompanha vereadores em visita ao 
hospital de Cosmópolis

O prefeito de Ar-
tur Nogueira Lucas Sia 
(PSD) visitou, na tarde 
desta quarta-feira (13), 
as instalações do Hos-
pital Santa Casa de Mi-
sericórdia, em Cosmópo-
lis. Sia foi acompanhado 
da secretária de Saúde 
Angela Pulz Delgado, do 
presidente da Câmara 
Municipal Zé Pedro Paes, 
e dos vereadores Tenen-
te Marcelo, Professor 
Adalberto, Beto Baiano, 
Melinho Tagliari, Zezé 

da Saúde, Miltinho, Nan-
do do Gás, Zé da Elétrica, 
Neidão do Gás e Cicinho. 

A visita serviu para 
que o prefeito e demais 
autoridades avaliassem 
a estrutura do hospital, 
bem como o acolhimen-
to da equipe médica. 
Isso porque, após o en-
cerramento do convê-
nio com o Hospital Bom 
Samaritano, a Adminis-
tração Municipal estu-
da a celebração de um 
novo contrato com um 

novo hospital da região 
para média e alta com-
plexidade, uma vez que o 
Pronto-Socorro Central 
de Artur Nogueira con-
tinuará prestando aten-
dimentos de baixa com-
plexidade. 

“Lembro mais uma 
vez que nossos mora-
dores continuam sendo 
atendidos no eficiente 
Pronto-socorro. Mais 
uma vez, a visita serviu 
para analisarmos jun-
tos, Poder Executivo e 

Legislativo, a estrutura 
do prédio hospitalar e o 
acolhimento da equipe 
médica. Obrigado a cada 
vereador que não mede 
esforços para estudar 
alternativas que bene-
ficiem a vida da popu-
lação”, enfatizou Sia. 

SANTA CASA DE 
COSMÓPOLIS

Caso o convênio venha 
a ser celebrado, a Santa 
Casa oferecerá atendi-
mentos de média e alta 

complexidade aos mora-
dores nogueirenses, sem 
custo adicional caso o pa-
ciente venha a ser trans-
ferido. A oferta inclui 
serviços de ginecologia 
/obstetria, cirurgia ger-
al,  ortopedia, pediatria, 
anestesia e pré-aneste-
sia, clínica médica, sala 
de emergência/urgência,  
exames de imagem – PA 
e psiquiatria.

Dessa forma, serão 
oferecidos aos munícipes 
procedimentos médicos 

que atualmente não são 
suportados pelo Pron-
to Socorro Municipal de 
Artur Nogueira e nem 
por hospitais referencia-
dos pelo SUS na região. 
Com pronto-atendi-
mento 24 horas, a Santa 
Casa é reconhecida pela 
excelência dos serviços 
prestados, pela human-
ização dos atendimen-
tos e pela inovação tec-
nológica - apoiada na 
maior estrutura física 
hospitalar da região.

De Jaguariúna

Uma reunião entre o 
prefeito de Jaguariúna, 
Gustavo Reis, o reitor 
da Unicamp (Universi-
dade Estadual de Cam-
pinas), Antônio José de 
Almeida Meirelles, o 
Tom Zé, a vice-reitora 
da universidade, Ma-
ria Luiza Moretti, e o 
vice-governador do Es-

tado, Rodrigo Garcia, 
discutiu a viabilidade 
da implementação do 
Hospital Metropolita-
no de Campinas, que 
será construído na 
Unicamp e deverá de-
safogar o atendimento 
em toda a região com 
mais 400 leitos.

O encontro foi reali-
zado neste sábado, dia 
2 de outubro, no Gabi-

nete da Prefeitura de 
Jaguariúna, e também 
contou com a presença 
do secretário estadual 
de Desenvolvimento 
Regional, Marco Vi-
nholi. O projeto ainda 
foi discutido mais cedo 
com o deputado federal 
e presidente nacional 
do MDB, Baleia Rossi, 
que participou de reu-
nião online com Gusta-

vo Reis e os represen-
tantes da universidade.

Segundo o reitor 
Tom Zé, desde a déca-
da de 1980 não há am-
pliação no número de 
leitos hospitalares em 
nossa região, que cres-
ceu três vezes desde 
então.

“Já temos o terre-
no, de 40 mil metros 
quadrados, doado pela 

Unicamp. O hospital 
vai custar cerca de R$ 
300 milhões e metade 
do custeio nós já temos, 
que é o que vai sair do 
Hospital de Clínicas da 
Unicamp. Então, hoje 
o Hospital Metropoli-
tano é um grande so-
nho dos moradores da 
região para reduzirmos 
a fila de atendimento 
na saúde”, disse Gus-
tavo Reis, que também 
é o atual presidente do 
Conselho de Desenvol-
vimento da RMC (Re-
gião Metropolitana de 
Campinas).

“É um investimento 
que não nos assusta, 
pelo contrário, vamos 
acelerar esse diálogo. 
Estamos construindo 
15 hospitais municiais 
com dinheiro pratica-
mente todo do Estado. 
Isso mostra que conti-
nuamos priorizando a 

saúde”, disse o vice-go-
vernador Rodrigo Gar-
cia. 

O deputado Ba-
leia Rossi também fez 
questão de manifestar 
seu apoio ao projeto 
do Hospital metropoli-
tano. “Esse é um tema 
que une a todos, é im-
portante que haja essa 
união de todas as for-
ças políticas, deputa-
dos, prefeitos. Tem não 
só nosso apoio como 
o nosso entusiasmo”, 
disse Baleia Rossi. “Va-
mos levar ao governa-
dor Doria essa propos-
ta”, completou.

Também participa-
ram da reunião em Ja-
guariúna o ex-vereador 
de São Paulo Netinho 
de Paula, o coordena-
dor regional do MDB, 
Arthur Cruz, e o ve-
reador de Jaguariúna 
Walter Tozzi. 

Vem aí o asfaltamento na Rodovia dos Agricultores

Da Redação
 
O Governador João 

Doria anunciou nesta 
quarta-feira (13), junto 
ao Secretário da Edu-
cação, Rossieli Soares, 
a retomada obrigatória 
dos estudantes às au-
las presenciais para to-
das as redes: estadual, 
municipais e privada 
vinculadas ao Conse-
lho Estadual de Edu-
cação a partir de 18 de 
outubro. Até então, a 
presença era facultati-
va às famílias. “Tenho 
certeza que, como eu, 
pai de três adolescen-
tes, todos aqueles que 
são mães e pais estão 
felizes com a possibili-
dade de seus filhos re-
tomarem as aulas. Para 
garantir a segurança 
do retorno às aulas 
presenciais, todos os 
protocolos sanitários, 
como o distanciamento 
de um metro entre os 
alunos, uso obrigató-
rio de máscara e álcool 
em gel, serão mantidos 
até o final de outubro”, 
afirmou João Doria.

Para garantir a se-
gurança e a ampliação 

do retorno às aulas 
presenciais, todos os 
protocolos sanitários, 
como o distanciamen-
to de 1 metro entre as 
pessoas, uso obrigató-
rio de máscara e álco-
ol em gel ainda serão 
mantidos até o final de 
outubro, assim como 
o esquema de reveza-
mento planejado por 
cada escola, de acordo 
com a capacidade físi-
ca. “A educação precisa 
ser prioridade da socie-
dade. Fizemos todos os 
investimentos neces-
sários para o cumpri-
mento dos protocolos 
e essa volta tem total 
respaldo do Comitê 
Científico do Estado”, 
destacou Rossieli Soa-
res.

A partir de 3 de no-
vembro, novas mu-
danças passarão a ser 
implementadas, como 
a não obrigatoriedade 
do distanciamento de 1 
metro e, por consequ-
ência, a descontinuida-
de do revezamento en-
tre os alunos nas aulas 
presenciais. Amplian-
do o acesso e a frequ-
ência dos estudantes 

da educação básica à 
unidade escolar para 
100% dos estudantes 
presentes simultanea-
mente. 

A imunização de 
97% dos profissionais 
da educação, com es-
quema vacinal com-
pleto, garante maior 
segurança para a reto-
mada por completo das 
aulas. Além disso, 90% 
dos adolescentes de 12 
a 17 anos já tomaram a 
primeira dose da vaci-
na contra a COVID-19.

Linha do tempo
Desde o início da 

pandemia, o Gover-
no de SP e a Seduc-SP 
vêm se empenhando 
para promover o avan-
ço na retomada das 
atividades presenciais 
nas escolas de forma 
segura e assertiva. Em 
8 de setembro de 2020, 
foi feita a abertura das 
escolas para atividades 
presenciais e no dia 
3 de novembro foram 
autorizadas aulas regu-
lares para Ensino Mé-
dio (EM) e Educação 
para Jovens e Adultos 
(EJA).

Em janeiro de 2021, 
a recuperação aconte-
ceu de forma presen-
cial e facultativa e em 8 
de fevereiro aconteceu 
a abertura das escolas 
para o ano letivo de 
2021. Em março, du-
rante a fase emergen-
cial do Plano SP, as es-
colas abriram só para 
os estudantes mais 
vulneráveis, de acordo 
com o CadÚnico. No 
mês seguinte, em 14 
de abril, já na fase ver-
melha do Plano SP, a 
presença permitida era 
de até 35% dos alunos. 
Em julho também hou-
ve recuperação presen-
cial.

No último dia 2 de 
agosto foi dado iní-
cio ao segundo semes-
tre letivo presencial 
e agora em outubro é 
anunciado o retorno 
total dos estudantes, 
com presença obriga-
tória em sala de aula, 
que antecede o último 
avanço nessa escalada 
para a retomada das 
atividades presenciais 
na educação: o retor-
no, sem revezamento, 
de todos os estudantes.

Exceção à obrigato-
riedade:

•     Jovens perten-
centes ao grupo de 
risco, com mais de 12 
anos, que não tenham 
completado seu ciclo 
vacinal contra CO-
VID-19;

•     Jovens gestantes 
e puérperas;

•     Crianças menores 
de 12 anos pertencen-

tes ao grupo de risco 
para COVID-19, para 
as quais não há vacina 
contra COVID-19 apro-
vada no país;

•     Estudantes com 
condição de saúde de 
maior fragilidade à 
COVID-19, mesmo com 
o ciclo vacinal comple-
to, comprovada com 
prescrição médica para 
permanecer em ativi-
dades remotas.

Educação SP anuncia volta obrigatória às 
aulas a partir do dia 18 de outubro
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ECONÔMIA: Programa inédito oferece bolsa de R$ 1 mil e prioriza mulheres, jovens, pretos e pardos, indígenas e pessoas com deficiên-
cia

Prefeitura de Artur Nogueira distribui cestas 
básicas aos idosos do programa Tempo Feliz

Em comemoração ao 
Dia da Pessoa Idosa - cel-
ebrado no último dia 1º 
de outubro -, a Prefeitura 
de Artur Nogueira, por 
meio da Secretaria de 
Assistência e Desenvolvi-
mento Social e do Fundo 
Social de Solidariedade, 
realizou a distribuição 

de cestas básicas e kits 
de higiene/limpeza às 25 
famílias que integram o 
programa social “Tempo 
Feliz”.

De acordo com o 
secretário da pasta Am-
arildo Boer, os idosos 
beneficiados pertencem 
às famílias que se en-

contram em situação de 
vulnerabilidade social. 
“A distribuição foi uma 
singela homenagem aos 
nossos idosos e também 
uma forma de auxiliá-los. 
Vamos continuar tra-
balhando para arrecadar 
mais alimentos e produ-
tos para que esses mora-

dores vivam de forma 
digna”, destacou. 

A primeira-dama e 
presidente do Fundo So-
cial do município Simone 
Sia, ressalta a importân-
cia do programa Tem-
po Feliz no município. 
“Dia a dia, o programa 
proporciona a elevação 

de autoestima, desen-
volvimento motor, so-
ciabilidade, autonomia 
e protagonismo, o que 
contribui para um pro-
cesso de envelhecimento 
saudável e ativo”, enfati-
zou Simone. 

Desde o ano passado, 
as atividades do Tem-
po Feliz estavam restri-
tas em virtude da pan-
demia da Covid-19. Com 
o avanço da vacinação e 
com a queda no número 
de mortes e internações, 
a direção do programa 
tem organizado um retor-
no breve, seguindo todos 
os cuidados necessários. 

O Programa
Artur Nogueira, at-

ravés da Secretária de 
Assistência e Desenvolvi-
mento Social e do Serviço 
de Convivência e Forta-
lecimento de Vínculos 
(SCFV), desenvolve ativi-
dades com 25 idosos, aci-
ma de 60 anos.

As ações são desen-

volvidas por um profis-
sional da Assistência 
Social e uma educadora 
social, e envolvem ativ-
idades manuais, ativ-
idades físicas e nutri-
cionais, passeios e de 
promoção da cidadania.

Os idosos são en-
caminhados pelos 
serviços do Centro de 
Referência e Assistência 
Social (CRAS) e Centro 
de Referência Especial-
izado de Assistência So-
cial (CREAS).

São atendidos pelos 
programas idosos ben-
eficiários do Benefício 
de Prestação Continuada 
(BPC); idosos de famílias 
beneficiárias de Pro-
gramas de Transferência 
de Renda; e idosos com 
vivências de isolamento 
por ausência de acesso a 
serviços e oportunidades 
de convívio  familiar e co-
munitário e cujas neces-
sidades, interesses e dis-
ponibilidade indiquem a 
inclusão no serviço.

Cosmópolis adere ao programa “Consórcio 
Empreendedor” do Sebrae

Nogueirenses podem se inscrever no Bolsa 
Empreendedor até dia 24 de outubro

Programa Bolsa Empreendedor abre mais de 
6 mil vagas para a região de Campinas

De Cosmópolis

Cosmópolis aderiu 
ao Programa Consór-
cio Empreendedor e 
vai receber um corpo 
técnico do Sebrae para 
três modalidades, 
Elaboração de Pro-

jetos de Captação de 
Recursos para Mod-
ernização Administra-
tiva, Adesão ao Portal 
de Compras Públicas e 
Consultoria para Gru-
pos de Catadores de 
Materiais Recicláveis.

Nesta fase, técni-

cos do Sebrae virão 
para Cosmópolis im-
plantando soluções 
no município, totali-
zando 112h, gratuita-
mente.

Participaram da 
assinatura do Convê-
nio os representantes 

do Sebrae Vitally, 
Júlio e José Martelli, 
o prefeito Junior Fe-
lisbino, o Diretor da 
EMEP Milton Frun-
gillo, Profº Padilha e 
o secretário municipal 
de indústria e comér-
cio, Gelson D’Aolio.

Moradores de Artur 
Nogueira podem se in-
screver no programa 
Bolsa Empreendedor, 
do Governo de São 
Paulo, até o dia 24 de 
outubro. A iniciativa 
é voltada para desem-
pregados ou MEIs em 
situação de vulnerabil-
idade, que também vão 
receber qualificação e 
migrar para o mercado 
formal.

Cada bolsa será de 
R$ 1 mil e paga em 
duas parcelas de R$ 
500. Para ter acesso ao 
programa, os autôno-
mos devem participar 
de um curso gratuito 
de empreendedoris-
mo do programa Em-
preenda Rápido, com 
frequência mínima 
de 75%. Todos tam-

bém devem obter for-
malização como MEI 
(Microempreendedor 
Individual) ou outra 
natureza jurídica.

O projeto tem como 
prioridade mulheres, 
jovens, pretos e par-
dos, indígenas e pes-
soas com deficiência.  
O objetivo é apoiar 
autônomos impact-
ados pela crise do 
Covid-19, impulsionar 
novos empreendimen-
tos e incentivar a re-
tomada de pequenos 
negócios.

Esta segunda etapa 
do Bolsa Empreend-
edor deve beneficiar, 
direta e indiretamente, 
cerca de 180 mil pes-
soas. Haverá ordem de 
prioridade de acordo 
com a quantidade de 

vagas disponíveis em 
cada região.

Como se inscrever?
Todos os moradores 

do estado de São Pau-
lo, maiores de 18 anos, 
alfabetizados e que es-
tão atualmente desem-
pregados ou são MEI 
podem se inscrever 
no portal do Bolsa do 
Povo (www.bolsado-
povo.sp.gov.br) até o 
dia 24 de outubro. 

Em caso de dúvidas, 
o cidadão pode entrar 
em contato na Cen-
tral de Atendimento: 
0800 7979 800 (se-
gunda a sexta, das 8h 
às 18h. O atendimen-
to eletrônico é 24h 
pelo (11) 98714-2645 
– WhatsApp (atendi-
mento eletrônico 24h).

O Governo do Estado 
abriu nesta quinta-feira, 
dia 14 de outubro, novas 
vagas para o Programa 
Bolsa Empreendedor. A 
iniciativa tem o objetivo 
de apoiar os desempre-
gados e autônomos in-
formais em situação de 
vulnerabilidade, ofere-
cendo qualificação, for-
malização e auxílio de 
R$ 1.000, pago em duas 

parcelas. Para a região 
de Campinas, na qual 
Holambra está inserida, 
foram disponibilizadas 
6.501 bolsas.

A ação é aberta aos 
desempregados, tra-
balhadores informais 
e também microem-
preendedores individ-
uais. Mas a prioridade, 
de acordo com o Gover-
no Paulista, é para mul-

heres, jovens, negros, 
pardos, indígenas e pes-
soas com deficiência.

Os interessados de-
vem acessar o site www.
bolsadopovo.com.br/
bolsaempreendedor e 
preencher o formulário 
até o dia 24 de outubro. 
A divulgação dos selecio-
nados irá ocorrer no dia 
25. “É importante pensar 
no crescimento econômi-

co, mas de uma maneira 
que possa alcançar a to-
dos”, explicou o prefeito 
Fernando Capato. “Esse 
programa é importantís-
simo pois trabalha com 
três pilares de atuação: 
auxílio financeiro, ori-
entação para a formal-
ização e a qualificação, 
priorizando e incentivan-
do quem mais precisa”, 
avaliou.
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VACINAÇÃO: Campanha de Multivacinação visa atualizar cadernetas de crianças e adolescentes, e vai até 29 de outubro em seis postos 
de saúde 

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, em parceria 
com a Associação Co-
mercial (Acean) e Sebrae, 
está com inscrições aber-
tas para o curso gratuito 
e 100% on-line “Aprenda 
a elaborar a rotulagem 
dos alimentos de seu 
negócio”. As vagas são 
limitadas e os interessa-
dos devem se inscrever 
até esta sexta-feira (15).

O curso será minis-
trado via internet entre 
os dias 26 de outubro e 
16 de novembro, sempre 
as terças e quintas-fei-
ras, das 13h às 17h. O 
público-alvo são micro 
e pequenos empresários 
que trabalham no ramo 
de alimentação. As ins-
crições devem ser feitas 

até o dia 16 de outubro 
(sexta-feira) pelo What-
sApp do Sebrae aqui, 
que é o (19) 3877-2729 
(WhatsApp).

De acordo com a Ad-
ministração Municipal, 
o curso ensinará métodos 
de acondicionamento dos 
alimentos para entrega, 
bem como o desenvolvi-
mento de competências 
relativas ao acondicio-
namento de alimentos 
prontos para consumo 
destinados aos serviços 
de entrega (delivery), 
preservando a segurança 
do alimento e suas carac-
terísticas sensoriais.

C O N T E Ú D O  D O 
CURSO

- Boas práticas na ma-

nipulação de alimentos 
prontos para consumo: 
de acordo com a legis-
lação vigente e os novos 
protocolos de prevenção 
covid-19, Prevenção de 
DTAs, RDC 91/2001 

- Preservação do ali-
mento durante o trans-
porte: manutenção da 
temperatura, segurança 
do alimento (manter o 
alimento livre de conta-
minação, fraudes ou vio-
lações), integridade do 
produto (manutenção do 
aspecto e das caracterís-
ticas sensoriais originais 
do produto) 

- Tipos de embalagem 
e suas características: 
papel, polímeros (plásti-
cos e “isopor”), alumínio, 
vidro 

- Escolhendo a em-
balagem ideal: tipo de 
produto a ser transpor-
tado: o que é necessá-
rio preservar?, tipo de 
material a escolher, que 
tipo de embalagem que 
irá proteger melhor o 
produto durante o trans-
porte?, alimento livre de 
contaminação pelo mate-
rial da embalagem (RDC 
91/2001), sustentabili-
dade e meio ambiente, 
praticidade, custo 

- Métodos de acondi-
cionamento: Acondicio-
namento das embalagens 
no estoque, acondiciona-
mento dos produtos na 
embalagem, prevenção 
de vazamentos de líqui-
dos e gorduras, manuten-
ção da temperatura para 

produtos quentes, frios 
e congelados, proteção 
contra violação, cuidados 
no transporte, reaprovei-
tamento de embalagens

- Embalagem como 
ferramenta de MKT e 
informação: veiculação 

da marca / identidade 
visual na embalagem do 
produto, geração de cre-
dibilidade ao consumi-
dor: confiança na marca 
e fidelização, valorização 
do produto: apresentação 
atrativa ao consumidor

A Secretaria Munici-
pal de Cultura realizou 
a terceira edição da “Ex-
posição Virtual” com os 
artistas mirins: Evandro, 
Beatriz, Vitória, Nicole 
e Maria Eduarda em co-

memoração ao Dia das 
Crianças. O quadro tem 
como apresentadoras He-
loísa de Queiroz e Vitória 
de Barros Sepini Caixeta.

Os pequenos demons-
traram de maneira muito 

divertida seus talentos 
através da música, poesia 
e desenho.

A pasta agradeceu o 
apoio da equipe do Proje-
to Villa-Musical e também 
a elaboração dos brindes 

confeccionados pela Bea-
triz Frungilo Collaço.

O vídeo já está dispo-
nível no Facebook da Se-
cretaria da Cultura (www.
facebook.com/cultura-
cosmopolis).

Prefeitura de Artur Nogueira oferece curso 
gratuito sobre serviço de delivery

Cultura realiza terceira edição 
da “Exposição Virtual”

Prefeitura de Artur Nogueira divulga data de 
retomada do Cultura Rock

De Artur Nogueira A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por 

meio da secretaria de 
Cultura e Turismo, 
anunciou a data de re-
tomada do tradicional 
Cultura Rock. O even-
to, que há 10 anos cos-
tuma reunir artistas e 
amantes do Rock and 
Roll todas as segun-
das quintas-feiras do 
mês, voltará a agitar 
a Réplica da Estação, 
no Centro, no dia 11 de 

novembro. 
Devido a pandemia 

da Covid-19, o even-
to não era realizado 
há mais de um ano no 
município. De acordo 
com o secretário da 
pasta Renato Carlini, a 
retomada será possível 
graças ao avanço da 
vacinação e da queda 
no número de mortes 
e internações em todo 

o estado de São Paulo. 
“O Cultura Rock faz 

parte do calendário 
de eventos de Artur 
Nogueira há dez anos e 
vinha fazendo uma fal-
ta enorme. Com a pan-
demia sendo controla-
da, poderemos curtir o 
melhor do bom e velho 
rock em segurança no-
vamente”, destacou. 

Carlini lembra que 

o evento acontece em 
um ambiente aberto e 
que as medidas de se-
gurança serão segui-
das. Segundo o plano 
de retomada econômi-
ca do Governo de São 
Paulo, eventos como o 
Cultura Rock poderão 
acontecer com 100% 
da capacidade a partir 
de novembro.

Da Redação

Com mensagens que 
reforçam a importância 
de ações colaborativas e de 
impacto positivo, os vídeos 
da parceria, hospedados 
no site Sicredi e Smurfs, 
redes sociais e canais do 
Sicredi no Youtube, já al-
cançaram dois milhões de 
visualizações em menos de 
um mês após o lançamen-
to.

O site desenvolvido es-
pecialmente para o pro-
jeto também já registrou 
mais de 25 mil acessos e, 
somente pelo Facebook, 
mais de um milhão de usu-
ários foram impactados.

O projeto, desenvolvido 
por meio de uma parceria 
entre a instituição financei-
ra cooperativa e a empresa 
belga IMPS, detentora dos 
direitos dos Smurfs, apre-
senta vídeos protagoniza-
dos pelas pequenas cria-
turas azuis, e que chamam 
atenção sobre a importân-
cia de ações coletivas para 
a promoção dos Objetivos 
de Desenvolvimento Sus-
tentável (ODS). 

Na primeira fase do 
projeto, foram produzidos 
seis vídeos. Cada animação 
enfoca um ODS específico, 
e também traz exemplos 
de iniciativas realizadas 

por cooperativas do Sicre-
di conectadas aos Objeti-
vos e que, dessa maneira, 
estão contribuindo com o 
fomento das metas pro-
postas pela Organização 
das Nações Unidas (ONU).

Criados em 1958 pelo 
cartunista belga Peyo, os 
Smurfs são reconhecidos 
por histórias que enfatizam 
a importância da ajuda 
mútua e do bem coletivo. 
Por esse motivo, além de 
serem queridos por várias 
gerações, são embaixado-
res da Agenda 2030 e dos 
Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável (ODS).

“Estamos muito satis-
feitos que uma instituição 
como o Sicredi esteja rea-
lizando grandes iniciativas 
para um mundo melhor 
e mais sustentável. Por-
tanto, é uma honra que o 
Sicredi possa se juntar a 
nós [família Smurf] para 
o desenvolvimento sus-
tentável, um dos valores 
fundamentais dos Smur-
fs. Eles contam com vocês 
para mudar o mundo e 
cada gesto conta”, comen-
tou o chefe de Marketing 
na Communications & 
Family Entertainment, da 
IMPS, Philippe Glorieux.

Cooperação para uma 
sociedade mais próspera

Com um modelo de 
negócio sustentável e cola-
borativo, o Sicredi, primei-
ra instituição financeira 
do Brasil, integra o Pacto 
Global desde fevereiro de 
2020.

Ao longo de sua história, 
tem desenvolvido projetos 
baseados nos propósitos 
dos fundadores do coope-
rativismo e conectados à 
agenda moderna da ONU. 

Iniciativas que promovem 
a educação, a igualdade 
de gênero e o crescimento 
econômico inclusivo e sus-
tentável. 

De acordo com pesqui-
sa realizada pela da Funda-
ção Instituto de Pesquisas 
Econômicas (Fipe), o co-
operativismo incrementa 
o Produto Interno Bruto 
(PIB) per capita dos muni-
cípios onde atua em 5,6%. 

O modelo ainda cria 6,2% 
mais vagas de trabalho for-
mal e aumenta o número 
de estabelecimentos co-
merciais em 15,7%. 

Sobre o Sicredi 
O Sicredi é uma insti-

tuição financeira coope-
rativa comprometida com 
o crescimento dos seus 
associados e com o desen-
volvimento das regiões 

onde atua. O modelo de 
gestão do Sicredi valoriza 
a participação dos mais de 
5 milhões de associados, 
os quais exercem papel de 
donos do negócio. Com 
presença nacional, o Sicre-
di está em 25 estados* e no 
Distrito Federal, com mais 
de 2.000 agências, e ofere-
ce mais de 300 produtos e 
serviços financeiros (www.
sicredi.com.br).

Parceria entre Sicredi e Smurfs alcança 2 
milhões de visualizações
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Dia V de multivacinação acontece neste 
sábado

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 

da secretaria de Saúde, 
realizará um Dia V de 

multivacinação voltado 
para crianças de todas 
as faixas etárias e ad-
olescentes até 15 anos, 
neste sábado (16). A 
imunização ocorrerá 
em seis Postos de Saúde 
Familiar (PSF), das 8h 
às 17h. 

Os pais ou re-
sponsáveis devem levar 
os menores a um dos 
postos de saúde com a 
carteira de vacinação 
em mãos para que um 
profissional avalie quais 
doses precisarão ser 
aplicadas, tanto para 
eventual situação de 
atraso, falta ou necessi-
dade de reforço. No dia, 

a secretaria de Saúde 
orienta que apenas um 
adulto acompanhe a 
criança para que não 
haja aglomeração. 

No total, serão ofere-
cidos 16 tipos de vaci-
nas que protegem con-
tra cerca de 20 doenças. 
Dentre elas: vacina DTP 
e Pentavalente, vaci-
na BCG, vacina contra 
Polio – Oral (VOP) ou 
Injetável (VIP), vacina 
Tríplice Viral e SCRV, 
vacina contra Hepatite 
A, vacina contra Hep-
atite B, vacina contra 
Varicela e SCRV, vacina 
contra Febre Amare-
la, vacina contra HPV 

vacina contra Rotavírus 
Humano G1P1, Menin-
go C, Meningo ACWY e 
Pneumo 10 Valente. 

O Dia V ocorrerá no 
PSF São Vicente, PSF 
Jardim Blumenau, PSF 
Coração Criança, PSF 
Bom Jardim, PSF Jar-
dim do Lago, e no PSF 
Sacilotto. O horário de 
funcionamento em to-
das as unidades será de 
8h às 17h, especifica-
mente neste sábado. 

CAMPANHA VAI 
ATÉ DIA 29

Até o dia 29 de out-
ubro, os profissionais 
de saúde atuarão nos 

seis postos de saúde de 
Artur Nogueira para 
conferir e atualizar in-
dividualmente as cad-
ernetas desse público e 
aplicar as doses even-
tualmente necessárias.

Em situações de per-
da da caderneta de vaci-
nação, a recomendação 
é de que os pais ou 
responsáveis com-
pareçam ao mesmo 
posto de saúde onde 
vacinaram as crianças 
anteriormente, para 
que seja possível con-
sultar quais doses já 
foram aplicadas na fi-
cha de registro arquiv-
ada na unidade.

VACINAÇÃO: Imunização ocorrerá em seis postos de saúde, das 8h às 17h; veja quais são 

Artur Nogueira recebe 1.374 doses da vacina 
contra a Covid-19 

Prefeitura de Artur Nogueira promove campanha 
de conscientização sobre o câncer de mama em 

Saúde retoma vacinação contra a Covid-19 em 
dois locais na próxima semana

Holambra realiza neste sábado o Dia V para 
atualização da caderneta de vacinação

Artur Nogueira re-
cebeu, nesta sexta-feira 
(15), uma nova remessa 
dos imunizantes contra a 
Covid-19. Desta vez, foram 
enviadas ao município 
1.374 doses, que serão uti-
lizadas para aplicação de 
2ªs doses em pessoas de 
12 e 17 anos com comor-
bidades, e para a dose adi-
cional dos idosos de 75 a 
79 anos. As vacinas foram 
retiradas pela Secretaria 
de Saúde no Departamen-
to Regional de Saúde VII 

(DRS-7), em Campinas.
Desde que a vacina 

começou a ser distribuída 
no Estado, Artur Noguei-
ra havia recebido 83.867. 
Com a nova remessa, 
o número subiu para 
85.241. Até esta sexta-fei-
ra, um total de 43.418 pes-
soas já tinham sido vaci-
nadas na cidade.

Vale destacar que, 
no dia da vacina, se faz 
necessário a apresentação 
do Registro Geral (RG), 
comprovante de residên-

cia e CPF. No caso de 2ªs 
doses, é preciso apresen-
tar a carteirinha de vaci-
nação. 

 
Locais de vacinação:
Espaço Mãe e Filho
Segunda a sexta-feira, 

das 9h às 11h, e das 13h às 
14h

Sob livre demanda
Primeiras, segundas e 

terceiras doses
Grupos: adolescentes, 

maiores de 18 anos e 3ª 
dose idosos

Drive-thru UBS Ter-
esinha Vicensotti

Segunda a sexta-feira, 
das 9h às 11h, e das 13h às 
14h

Sob livre demanda 
Primeiras, segundas e 

terceiras doses
Grupos: adolescentes, 

maiores de 18 anos e 3ª 
dose idosos

A secretaria de Saúde 
informa que, em virtude 
da campanha estadual de 
multivacinação, não serão 
mais aplicadas as primei-

ras doses de Covid-19 no 
PSF Bom Jardim. As mes-
mas estarão disponíveis 

no drive-thru e no Espaço 
Mãe e Filho, sem necessi-
dade de agendamento.

A fim de prevenir o 
câncer de mama e colo 

de útero, será realizada a 
Campanha do Outubro 

Rosa na zona rural de Ar-
tur Nogueira. A iniciativa 
é da Prefeitura, por meio 
da Secretaria de Saúde e o 
apoio da Secretaria de Ag-
ricultura.

A ação tem como obje-
tivo conscientizar a popu-
lação da área rural sobre a 
prevenção contra o cânc-
er, além de realizar ex-
ames importantes como 
papanicolau e toque de 
mama. “O Outubro Rosa 
é um mês de mobilização 
e sensibilização. Por isso, 

além dos exames, nós ire-
mos promover palestras 
que falem sobre o assun-
to a fim de sanar todas 
as dúvidas”, afirmou a 
secretária de Saúde, Ange-
la Pulz Delgado. De acor-
do com a pasta, também 
serão realizados agenda-
mentos, cadastramentos 
e lanches para todos que 
participarem.

O secretário de Agri-
cultura, Odair Boer, fala 
sobre a importância da 
Campanha e acrescenta 

que esta será uma forma 
de evitar danos maiores 
à saúde da população da 
zona rural. “Nem todos 
possuem facilidade para 
ir até a cidade com muita 
frequência, seja pela falta 
de tempo, ou pela falta de 
um meio de transporte. 
Por isso, acredito que esta 
é a hora de todos aprove-
itarem e fazerem seus 
respectivos acompanha-
mentos médicos a fim de 
evitarem complicações no 
futuro”, complementou.

Locais, datas e horário
- 25 de outubro: na Ig-

reja Nossa Senhora Apa-
recido, do Bairro Parada, 
às 9h

- 26 de outubro: na Ig-
reja São José da comuni-
dade Bairrinho, às 9h

- 27 de outubro:  na 
Igreja comunidade Rosa 
mística, na vicinal Mogi, 
às 9h

-28 De outubro:  na 
Igreja Santo Antônio, do 
bairro Muniz, às 9h.

De Holambra

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde de Hol-
ambra irá aplicar a vaci-
na contra a Covid-19 na 
próxima semana em dois 
locais. A imunização irá 
ocorrer nos dias 20 e 22 de 
outubro entre 8h e 12h e 
das 13h às 15h, por ordem 
de chegada.

Na quarta-feira, 20 de 
outubro, no PSF Santa 
Margarida, serão atendi-
dos moradores acima de 

18 anos que ainda não ten-
ham tomado a 1ª dose do 
imunizante. Serão atendi-
dos também holambrens-
es que estejam com o com-
plemento da Butantan/
CoronaVac atrasado ou 
programado para este dia 
e pessoas com mais de 60 
anos que tenham tomado 
a 2ª dose há pelo menos 6 
meses.

Na sexta-feira, dia 
22, no Salão da Terceira 
Idade, será a vez de quem 
está com a 2ª dose da vaci-

na Fiocruz/AstraZeneca 
atrasada ou programada 
para essa data. Também 
de quem tomou a 1ª dose 
do antígeno da Pfizer até 
o dia 27 de agosto e está 
aguardando o comple-
mento. Trabalhadores da 
área da saúde e imunossu-
primidos serão atendidos 
neste dia, desde que ten-
ham tomado a 2ª dose há, 
pelo menos, 6 meses ou 28 
dias, respectivamente. 

“Em todos os casos é 
necessário apresentar doc-

umento oficial com foto e 
CPF para receber a dose”, 
explicou o diretor mu-
nicipal de Saúde, Valmir 
Marcelo Iglecias. “Para 
recebimento de 2ª e 3ª 
doses é preciso apresentar 
também o comprovante 
de vacinação anterior”. 
Ele lembra ainda que só 
receberão o complemento 
ou o reforço pessoas que 
tomaram a 1ª dose na ci-
dade. A imunização de 
moradores entre 12 e 17 
anos segue suspensa.

O Departamento 
Municipal de Saúde de 
Holambra realiza neste 
sábado, dia 16 de out-
ubro, o Dia V da Cam-
panha Nacional de 
Multivacinação para a 
atualização da caderne-
ta de imunização. A ação 
contempla crianças e ad-
olescentes de até 15 anos 

de idade. As doses serão 
distribuídas das 8h às 
12h e entre 13h e 15h nas 
unidades básicas Santa 
Margarida e Imigrantes.

“É preciso apresentar 
na unidade de saúde a 
caderneta de vacinação 
para que seja analisada 
a necessidade de apli-
cação de alguma dose”, 

explicou o diretor mu-
nicipal de Saúde, Val-
mir Marcelo Iglecias. 
Segundo ele, estarão 
disponíveis, no total, 14 
tipos de vacinas que pro-
tegem crianças e adoles-
centes de doenças como 
poliomielite, sarampo, 
catapora e caxumba.

“Pedimos para que 

os pais atendam nosso 
chamado, que é impor-
tantíssimo. Precisamos 
aumentar as coberturas 
vacinais, reduzindo a in-
cidência e contribuindo 
para o controle e errad-
icação de doenças”, res-
saltou.

As doses também es-
tão disponíveis de se-

gunda a sexta-feira, das 
8h ?às 12h e entre 13h ?e 
15h, nas duas unidades 
de saúde.

Confira dias e horári-
os de vacinação:

PSF Santa Margarida
Segunda-feira a sex-

ta-feira: 8h ?às 12h e en-
tre 13h ?e 15h

PSF Imigrantes
Segunda-feira a sex-

ta-feira: 8h ?às 12h e en-
tre 13h ?e 15h

Dia V
Sábado, 16 de out-

ubro
PSF Santa Margarida 

e PSF Imigrantes, das 
8h ?às 12h e entre 13h ?e 
15h
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EDUCAÇÃO: Concurso escolherá um escritor para escrever 4 livros que contem a história de formação e emancipação de Artur Nogueira 

No Dia do Professor rede estadual anuncia pagamento de 
abono salarial para até 190 mil servidores do magistério
Da Redação

O Governador João 
Doria, junto ao Secretário 
Estadual da Educação 
Rossieli Soares, anunciou 
nesta sexta-feira (15), 
data em que se comem-
ora o Dia do Professor, 
investimentos no valor de 
R$1,55 bilhão para o pag-
amento do abono salarial 
a aproximadamente 190 
mil servidores do quadro 
do magistério da rede 
pública estadual, incluin-
do os temporários. O Pro-
jeto de Lei que autoriza o 
pagamento do abono será 
enviado para a Assem-
bleia Legislativa de SP 
ainda no mês de outubro.

“Trabalhamos ao lon-
go dos últimos 60 dias 
para poder fazer a hom-
enagem ao Dia dos Pro-
fessores ser de fato uma 
lição de amor e de recon-
hecimento. Vamos des-
tinar R$ 1,55 bilhão para 
o pagamento de 190 mil 
profissionais do mag-

istério, uma ação inédita 
de reconhecimento do 
Governo de SP”, destaca 
João Doria.

O anúncio foi feito du-
rante o encontro promov-
ido pela Secretaria da Ed-
ucação do Estado de São 
Paulo (Seduc-SP) com 
1,7 mil profissionais da 
Educação, no auditório 
Simón Bolivar do Memo-
rial da América Latina. 
Durante o evento, tam-
bém foram homenage-
ados 11 profissionais de 
Educação, com a entrega 
da Medalha MMDC Cae-
tano de Campos.

“Hoje foi um dia emo-
cionante, até agora estou 
emocionada. A minha 
trajetória não foi uma 
trajetória muito fácil, 
mas a escola pública foi 
o instrumento que me 
ajudou a chegar onde eu 
estou, e poder contribuir 
e retribuir todo o apo-
io que eu tive da escola 
pública para esta rede 
tão gigante, pra mim não 

tem preço, é grandioso”, 
afirma Renilda Peres de 
Lima, Secretária Execu-
tiva da Educação e uma 
das homenageadas.

O pagamento do abo-
no salarial acontecerá 
logo após aprovação da 
Alesp. A medida tem por 
objetivo cumprir o novo 
mínimo de 70% de gas-
tos de pessoal, estabele-
cido pelo Fundo Nacio-
nal de Desenvolvimento 
para a Educação Básica 
(Fundeb), em caráter ex-
cepcional e transitório. 
Todos os profissionais 
do quadro do magistério 
com exercício efetivo 
no ano de 2021, efeti-
vos ou não, receberão o 
benefício. Integram o 
quadro do magistério: di-
rigentes regionais de en-
sino, diretores de escola, 
professores da educação 
básica I (PEB I), profes-
sores da educação básica 
II (PEB II), professores 
II, supervisores de ensi-
no e coordenadores ped-

agógico. 
O valor pago será pro-

porcional à jornada de 
trabalho, calculada com 
base no tempo de serviço 
do profissional na rede 
estadual durante o ano e 
sua frequência. O servi-
dor que manteve vínculo 
ativo na Seduc-SP duran-
te o ano inteiro de 2021, 
receberá um valor refer-
ente aos 12 meses. Caso 
não tenha trabalhado o 
ano todo, receberá um 
valor proporcional ao seu 
tempo na rede.

O Secretário da Ed-
ucação, Rossieli Soares, 
destacou que o pagamen-
to é uma ação inédita que 
demonstra o reconhec-
imento do Governo de 
SP aos profissionais do 
magistério da rede es-
tadual. “Os professores 
e profissionais do mag-
istério tiveram de se rein-
ventar nesta pandemia. E 
o Governo de SP mostrou 
claramente o valor que dá 
a Educação neste perío-

do”, diz. 
Diferentemente do 

bônus, o pagamento do 
abono salarial não está 
atrelado a metas e não 
será incorporado aos 
vencimentos. Trata-se de 
uma medida excepcional 
para o ano de 2021.

 Homenagem
Após o anúncio, um 

total de 11 profissionais 
da Educação receberam 
a Medalha MMDC Cae-
tano de Campos, maior 
honraria concedida pelo 
Estado de São Paulo na 
área da Educação. Os 
homenageados foram se-
lecionados por meio do 
projeto Reconhecer, da 
Seduc-SP, criado para 
incentivar e valorizar os 
profissionais que se de-
stacaram no desenvolvi-
mento de ações educati-
vas durante o período de 
pandemia pela Covid-19 
e que promoveram maior 
engajamento na apren-
dizagem e desenvolvi-

mento dos estudantes.
“O dia de hoje foi 

muito feliz para mim, eu 
fiquei primeiro chocada e 
depois muito emociona-
da, foi um prazer imenso, 
eu ainda estou processan-
do tudo. O meu trabalho 
é sempre pensando no 
que vai ser gerado para 
o aluno. Os meus alunos 
estavam assistindo e me 
mandaram um monte 
de mensagens, estamos 
todos muito felizes”, cel-
ebra a professora Eliane 
Marques Rocha.

“Essa medalha não foi 
só pra mim, foi para o 
meu aluno, para a família 
dele, foi para todos os 
meus colegas de trabalho, 
principalmente os da 
minha escola, a minha di-
retora que sempre acred-
itou no meu trabalho e 
a professora Cintia que 
sempre me ajudou mui-
to”, afirma a professora 
Mayara Evelyn de Souza 
Abreu.

Educação reabrirá inscrições para creche na próxima 
terça-feira (19)

Educação promove live especial para comemorar 
Dia do Professor em Artur Nogueira

De Cosmópolis

A Secretaria Munici-
pal de Educação reabrirá 
inscrições para a creche 
(4 meses à 3 anos) para o 

ano letivo de 2022 a par-
tir da próxima terça-fei-
ra (19).

As inscrições de-
vem ser feitas todas as 
terças-feiras das 9h às 

11h ou das 13h às 15h, no 
prédio da Secretaria de 
Educação, localizado na 
Rua Ramos de Azevedo, 
345, Centro. Os atendi-
mentos serão por senhas 

para evitar aglomer-
ações.

Os pais ou re-
sponsáveis devem apre-
sentar os seguintes 
documentos: cópia da 

certidão de nascimento; 
cópia do RG da criança 
(se tiver); cópia do com-
provante de endereço; 
cópia do cartão do SUS; 
cópias do RG e CPF do 

pai e da mãe ou do re-
sponsável legal e cópia 
da carteira de vacinação 
atualizada. Mais in-
formações no telefone 
3812-1971

Encontro virtual será 
dirigido pelo professor 
Júlio Furtado, renoma-
do no meio acadêmico e 
autor de diversos livros 

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
secretaria de Educação, 
promoverá uma live es-
pecial nesta quarta-fei-
ra (13), às 18h30, para 
comemorar o Dia do 
Professor - celebrado em 

15 de outubro. O encon-
tro virtual será dirigido 
pelo educador Júlio Fur-
tado, que aplicará a “ter-
apia do professor”. 

Ainda durante o en-
contro, Júlio dará dicas e 
promoverá reflexões que 
abordarão temas como 
adaptação ao novo, re-
sistência a mudança, 
comunicação e flexibili-
dade em um contexto de 

mudança dos paradig-
mas educacionais, tendo 
como foco o professor. 

A secretária de Edu-
cação Débora Sacilotto 
destaca que a live será 
um presente a todos os 
educadores nogueirens-
es. “Todos os profes-
sores estão convidados 
para este momento, que 
foi planejado com mui-
to carinho. O Júlio tem 

uma bagagem e tanto, e 
tenho certeza que a live 
será enriquecedora para 
todos nós”, ressaltou. 

A palestra estará dis-
ponível no link https://
youtu.be/9KeemsBIz-A, 
a partir das 18h30.

SOBRE O PAL-
ESTRANTE

Júlio Furtado é ped-
agogo; psicólogo; pro-

fessor de geografia; 
mestre em Educaça?o 
pela UFRJ, diplomado 
em psicopedagogia pela 
Universidade de Hava-
na, em Cuba; é doutor 
em Ciências  da Edu-
cac?a?o pela Univer-
sidade de Havana, em 
Cuba; e idealizador do 
Canal Sala dos Profes-
sores. 

Além da experiência 

acadêmica, Júlio é au-
tor de va?rios livros e já 
ministrou mais de 2.500 
palestras e cursos para 
professores e gestores 
em mais 1000 cidades 
brasileiras e em países 
como Chile, Argenti-
na, Uruguai e Portugal. 
Júlio também é consul-
tor educacional, profes-
sor de Pós-graduação e 
Ensino Básico.

Secretaria de Educação lança concurso literário 
para enriquecer acervo da história do município

A fim de enriquecer 
o acervo de materiais 
que contam a história 
do município, a Pre-
feitura Municipal, por 
meio da Secretaria de 
Educação, lançou o con-
curso didático literário 
“Artur Nogueira tem 
história e memória”, 
com o objetivo de es-
colher um escritor que 
criará quatro obras 
didáticas literárias. Uma 
vez finalizados, os ex-
emplares farão parte do 
acervo bibliográfico das 
unidades educacionais 
de Ensino Fundamental.

As inscrições serão 
iniciadas a partir de 
segunda-feira, dia 18 

de outubro, e se es-
tenderão até o dia 02 
de dezembro.  O edital 
completo com as espe-
cificações do concurso 
pode ser acessado no 
Diário Oficial (https://
w w w . g d o e . c o m . b r /
p u b l i c a c a o / ? a r q = -
61688b840a633.pdf), a 
partir da página 5. 

Uma vez que o escri-
tor tenha sido seleciona-
do, a ideia é que, ao lon-
go de dois anos, sejam 
confeccionados quatro 
livros, sendo que o pri-
meiro deverá retratar a 
história de como surgiu 
o município e as primei-
ras famílias; o segundo 
deverá trazer personal-

idades homenageadas 
com nomes em ruas, 
avenidas ou prédios pú-
blicos; o terceiro deverá 
enaltecer o Esporte, 
Cultura e Educação 
nogueirense; e o quarto 
abordará a Economia 
e Agricultura de Artur 
Nogueira.

POUCO MATERIAL 
De acordo com a 

secretária Débora Sacil-
otto, a ideia do concurso 
partiu de uma necessi-
dade que ela chegou a 
vivenciar ainda na sala 
de aula: pouco mate-
rial sobre a história do 
município. Débora ain-
da destaca que, atual-
mente, os professores 
possuem dificuldade 
em encontrar materi-
ais, informações e reg-
istros que contenham 
a história da formação 
de Artur Nogueira, bem 
como a emancipação e a 
construção histórica do 
povo nogueirense. 

“O único livro encon-
trado para pesquisa e 
registro é ‘Artur Noguei-
ra, Berço da Amizade’. 
Temos a necessidade de 
elaboração de um mate-

rial que conte a história 
de nosso município de 
forma simples, fiel e lin-
guagem acessível aos 
nossos alunos. Com o 
concurso, levaremos 
nossos estudantes da 
rede municipal de en-
sino a conhecerem a 
história do lugar em que 
vivem”, destacou Débo-
ra. 

AS INSCRIÇÕES
Para concorrer, os 

interessados deverão 
preencher, até o dia 02 
de dezembro, a ficha de 
inscrição e a Declaração 
de Fato Impeditivo, 
cujos modelos estão 
disponíveis no edital 
do concurso (https://
w w w . g d o e . c o m . b r /
p u b l i c a c a o / ? a r q = -
61688b840a633.pdf).

Os interessados ainda 
deverão comprovar suas 
habilidades de pesquisa-
dor e envolvimento com 
a história do município, 
por meio de reportagens 
ou publicações em jor-
nais ou revistas e com-
provação da publicação 
de no mínimo um livro, 
por meio de cópia auten-
ticada da capa, ou folha 

onde conste o nome do 
autor do livro. Todos 
esses documentos de-
verão ser entregues na 
Secretaria de Educação 
anexando cópia do RG 
ou CNH. 

Além da “ficha de in-
scrição, declaração de 
fato impetitivo” e com-
provações já citadas 
acima, os interessados 
deverão entregar na 
Secretaria Municipal de 
Educação  um envelope 
lacrado contendo os se-
guintes documentos: 
currículo; comprovações 
de artigos publicados 
(cópias autenticadas); 
comprovações de par-
ticipação em projetos 
ou programas relaciona-
dos à história de Artur 
Nogueira; comprovação 
de publicação de livros 
(cópia autenticada da 
capa ou folha contendo 
nome do autor); e o es-
boço de cada livro, com 
o propósito de facilitar 
uma análise preliminar 
a respeito da obra.

As inscrições serão 
deferidas por uma 
comissão de avaliação 
de inscrições, formada 
por profissionais da Sec-

retaria de Educação e 
serão concretizadas com 
a divulgação de todos os 
inscritos no Diário Ofi-
cial do município, no dia 
06 de dezembro.

PRÊMIO
Como premiação, o 

escritor escolhido terá 
seu nome divulgado nas 
redes sociais da Pre-
feitura Municipal de 
Artur Nogueira, e ain-
da receberá por até 30 
horas semanais (o valor 
da hora aula terá como 
base o valor pago ao 
oficineiro), para elabo-
ração das obras didáti-
cas literárias, podendo 
assim, se dedicar ao pro-
jeto, levando em consid-
eração um cronograma 
contendo, pesquisa, es-
crita, ilustração. 

Vale destacar que o 
escritor escolhido ficará 
também responsável 
por organizar a partic-
ipação dos alunos da 
Rede Municipal com al-
guns desenhos ilustrati-
vos, visitas às Unidades 
Educacionais para con-
versas, entrevistas, além 
de palestras envolvendo 
Professores e Alunos.
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REGULARIZAÇÃO: Técnicos percorrerão as ruas do loteamento/desmembramento a partir de quarta-feira (20)

As comemorações do 
Dia das Crianças foram 
pra lá de especial para 
os alunos da escolinha 
de futsal da secretaria 

de Esportes e Lazer de 
Artur Nogueira.  Neste 
quinta-feira (14), cerca 
de 50 crianças estiveram 
na grande São Paulo 

para conhecer a estru-
tura da Arena do Co-
rinthians (Neo Química 
Arena), em Itaquera, e 
ao Memorial do Corin-
thians.

A primeira parada foi 
no Parque São Jorge, 
onde os alunos conhe-
ceram um pouco mais 
da história de 111 anos 
do Timão no Memorial 
do Corinthians. Ainda 
no Parque, as crianças 
foram levadas para um 
delicioso almoço no res-
taurante Salve Jorge.

O itinerário foi con-
cluído na casa alvine-
gra, na Arena do Corin-
thians, onde a criançada 
conheceu os bastidores 
do estádio, como os ves-

tiários, área de aqueci-
mento, túnel de entrada 
no campo e arquibanca-
das.

Para o secretário Caio 
Rodrigues, o passeio foi 
uma experiência única. 
“Foi um dia inesquecível 
para todos nós. O tour 
foi muito dinâmico, e 
as crianças foram muito 
participativas e curiosas, 
com muitas perguntas e 
comentários. O esporte 
tem disso, oportunizar 
experiências e encher 
o coração dessas crian-
ças de sonhos e alegria. 
Cada sorriso e cada ex-
periência vivida por eles 
faz tudo valer a pena”, 
disse. 

Durante todo o tra-

jeto na Arena, as crian-
ças foram guiadas por 
anfitriões apaixonados 
pelo Timão, onde pude-
ram conhecer um pouco 

mais sobre a estrutura e 
curiosidades a respeito 
da construção da Are-
na Corinthians, além da 
história do clube.

O Programa Artur No-
gueira Mais Empreende-
dora, desenvolvido pela 
Prefeitura Municipal e em 
parceria com o Sebrae e 
a Associação Comercial 
(Acean), lançou a Super 
Black Friday, que aconte-
cerá de 25 a 28 de novem-
bro. A ação é voltada aos 
comerciantes locais, e visa 
fomentar a economia mu-

nicipal e ainda alavancar 
as compras de fim de ano. 

A ação promete vanta-
gens aos consumidores, 
com descontos imperdí-
veis e produtos de quali-
dade; e aos empresários, 
que terão seus comércios 
amplamente divulgados 
por cerca de um mês em 
redes sociais e outras mí-
dias, e a nível regional. 

Por se tratar de estraté-
gias econômicas, o Comitê 
Municipal de Retomada 
Econômica argumenta 
que a Super Black Fri-
day auxiliará sobretudo 
aqueles comerciantes que 
tiveram seus negócios afe-
tados pela pandemia do 
coronavírus.

INSCRIÇÕES
As inscrições já estão 

abertas e se estenderão 
até o dia 22 de outubro via 
internet (https://forms.
gle/UkW9tAsU5BHwtH-
Qh9). De acordo com a 

Administração Municipal, 
todos os comércios, de 
todos os ramos, poderão 
aderir à iniciativa.

Para tanto, os partici-
pantes receberão um selo 
de identificação da cam-
panha, que deverão fixar 
na frente do estabeleci-
mento. Dessa forma, os 
consumidores poderão ter 
noção de quais lojas ofere-
cem descontos durante a 
Super Black Friday. 

“Estamos nos mobi-
lizando para que o pro-
grama seja relevante e 
impacte efetivamente o 
comércio local. As festas 
de fim de ano costumam 
movimentar bastante a 
economia, e a Super Black 
Friday foi pensada como 
um Plus, de modo que os 
comerciantes venham a 
faturar ainda mais com as 
vendas, e que os consumi-
dores sejam beneficiados 
com ótimos preços”, fri-
sa Tatiane Gibertoni Sia, 

agente de desenvolvimen-
to municipal.

Sobre o Programa Ar-
tur Nogueira Mais Em-
preendedora

O Programa é uma ini-
ciativa da Prefeitura, em 
parceria com o Sebrae e 
a Acean, que irá atuar no 
impulsionamento do co-
mércio local. O objetivo é 
promover e desenvolver o 
setor econômico por meio 
do empreendedorismo e 
inovação.

Artur Nogueira Mais 
Empreendedora possui 
cinco diretrizes de de-
senvolvimento tais como 
fortalecimento do empre-
endedorismo; inovação; 
capacitação e qualificação; 
facilitação do ambiente 
de negócios e aumento 
do consumo local. Todos 
esses planos serão desti-
nados para empresas, co-
mércios e prestadores de 
serviços.

Secretaria de Esportes de Artur Nogueira 
leva crianças para Arena Corinthians

Super Black Friday continua com inscrições 
abertas em Artur Nogueira

Programa Cidade Legal realiza visitas para 
regularização dos imóveis do loteamento Lolli

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
da secretaria de Plane-
jamento, informa que, 
a partir de quarta-feira 
(20), representantes do 
programa Cidade Legal, 
do Governo do Estado, 
estarão percorrendo as 
ruas do loteamento/
desmembramento João 
Leandro Lolli, próximo 
à Avenida Antônio Sia, 
para fazer o cadastro 
social dos moradores. 
O objetivo é agilizar e 
desburocratizar as ações 
e os processos que en-
volvem a documentação 
para obter a escritura do 
imóvel. 

O Cidade Legal é um 
programa de regular-
ização fundiária realiza-
do pelo Governo do Esta-
do, através da Secretaria 
Estadual de Habitação, 

em parceria com a Pre-
feitura, visando a regu-
larização de imóveis que 
se encontram em situ-
ação informal.

Através da Lei Feder-
al nº 13.465/ 2017, foi 
instituído um novo in-
strumento jurídico – a 
Legitimação Fundiária, 
que permite à União, 
aos Estados e aos Mu-
nicípios, reconhecerem 
o direito de propriedade 
aos ocupantes de nú-
cleos urbanos informais, 
desde que, devidamente 
documentados, con-
forme determinado na 
referida lei.

De acordo com a sec-
retaria, ao final do pro-
grama, após o registro 
em cartório, cada mora-
dor poderá ter a escritu-
ra do seu imóvel. Não há 
previsão para o término 

dos trabalhos no lotea-
mento.

VISITAS
Para tanto, serão re-

alizados alguns pro-
cedimentos, como a li-
stagem dos ocupantes 
dos imóveis, através do 
cadastramento com o 
levantamento de docu-
mentos do imóvel, in-
formações sobre os ocu-
pantes e levantamento 
fotográfico.

Sendo assim, a Pre-
feitura esclarece que, 
durante as visitas real-
izadas no loteamento 
Lolli, representantes da 
empresa GAB Engen-
haria LTDA, contratada 
pelo programa Cidade 
Legal, conversarão com 
os moradores e buscarão 
informações necessárias 
para o correto preenchi-

mento da listagem dos 
ocupantes. A fim de evi-
tar fraudes, os técnicos 
estarão identificados por 
crachás e documentos 
comprovando a veraci-
dade do evento.

A Administração 
Municipal orienta que 
os moradores recebam 
os técnicos utilizando 
máscara, e com os doc-
umentos necessários já 
separados, para que os 
mesmos possam fazer 
as fotos digitais, de for-
ma rápida e segura. Vale 
destacar que não será 
necessário fazer cópias 
impressas dos docu-
mentos, uma vez que são 
válidas apenas as vias 
originais.

Os documentos 
necessários para o 
preenchimento do ca-
dastro são RG e CPF; 

certidão de casamen-
to ou óbito; formal de 
partilha (se for divor-
ciado); comprovante 
de residência; compro-
vante de aquisição do 
lote (contrato de compra 
e venda, declarações, 
recebido e outros. Caso 
o imóvel seja alugado, 

será necessário informar 
o proprietário ou imo-
biliária.  

Quaisquer dúvidas 
poderão ser esclare-
cidas através do setor 
de  Engenharia, pelo 
WhatsApp (19) 99215-
9219.


